Bolivar a los constituyentes de Colombia: Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

GORREO NAGONAL

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy dificil, mientras estos países sean católicos.

ROOSEVELT

Vosotros liberales, perseguidores de la Iglesia, sois, pues, los mejores aliados del imperialismo yanki.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 26 DE NOVIEMBRE DE 1927

Número 2717

El Gobno. español pondrá mayores restricciones a la emigración

La Princesa Ileana proclamada como una de las jóvenes más bellas de Europa

Abordaje entre dos mercantes ingleses en Rio de la Plata

Buenos Aires. = Chocaron en este puerto los vapores ingleses "Highland Rover" y "Abadesa." El primero es un buque mixto de carga y pasajeros mientras que el segundo se dedica exclusivamente al transporte de carga. El "Highland Rover' sufrió enormes dañas en la proa mientras que el "Abadesa" solo tuvo ligeros desperfectos.

El contramaestre del "Highland Rover' fué herido y el accidente pudo haber sumido proporciones catastróficas, pero los oportunos auxilios prestados con asombrosa rapidez evitaron que el choque asumiese mayores proporsiones.

El problema de la emigración

Madrid .= "El Debate" en un editorial comenta las disposiciones del gobierno respecto a la emigración y aconseja la conveniencia de dictar ciertas medidas, para evitar que se repita lo ocurrido en Cuba, con la repatriación de españoles y la angustiosa situación en que estos se vieron.

El estado., dice "El Debate" tiene la obligación de inspeccionar la emigración y de proteger a los españoles contra posibles engaños. En seguida aplaude las medidas de las autoridades respecto a la prohibición de emigrar a las mujeres menores de edad y agrega que un miembro de la asamblea nacional consultiva que interpeló al gobierno sobre esta materia ha declarado a un repórter que el gobierno debe negar autorización para emigrar a las personas ilusas e ignorantes que no cuenten con la seguridad de que su viaje será un éxito,

También opina que deben crearse Bolsas del Trabajo que organicen la emigración. Quieren orar sin ser molestados los judíos piado sos de Jerusalém

Jerusalém.—Se le hizo una petición al Alto Comisionado de Palestina por los hebreos * religiosos sobre la pared oeste del templo, conocida por la Muralla de los lamentos pidiendo que las leyes relativas a los turistas que van a visitar aquellos lugares sean puestas das por el Aéreo Club Brasile- minado el Templo que posible-

en vigor en lo que se refiere a la Muralla.

Editor y Admor. L. Cartin G. | Oscina | 150 varus al Sur del |

Los hebreos religiosos pidieron que la policia de Jerusalém prohiba que se visite la Muralla durante las horas ñol. destidadas a la oración los viernes y sábados por la noche. La petición dice que muchos de los espectadores, los que a menudo acuden en grandes núcleos, /observan una actitud irreverente que ofende a los judios.

Los lugares de Tierra Santa destinados a los cultos de otras religiones, no están abiertos al turismo durante las horas de oración.

Ileana la mujer casi perfecta

Bucarest. = La Princesa Iliana, la bella hija de 18 años de la Reina María de Rumania, ha sido proclamada por el director de la Academia de Cultura Física del Estado rumano como una de las jóvenes de más perfecto desarrollo en Europa. El atribuye su belleza a los continuos ejercicios, la natación y los sports al aire libre. Sus medidas se aproximan a las de la mujer físicamente perfecta.

La encantadora Princesa que tantos jóvenes americanos adoraron durante su estancia en los Estados Unidos, es una ardiente partidaria del sport hipico, la esgrima. el tennis, el alpinismo, los patines, etc. Como presidenta de la Girls-Scouts de Rumania. pasa una gran parte de su tiempo al aire libre haciendo ejercicios atléticos. Es la mas veloz de las corredoras de corta distancia de Rumania.

Ileana maneja su propio automóvil, regalo de un fabricante de automóviles de Indianápolis. Pero su mayor deleite es el de tomar peliculas con su pequeña cámara de amateur, también regalo de otro admirador. En las noches Iluviosas exhibe películas tomadas por ella de indios, cowboys, búfalos y de la vida en los Estados Unidos.

Medallas brasileñas

Madrid.=El Encargado de Negocios de la República del Brasil, entregó al Ministerio de Estado, las medallas acuña-

ño, conmemorando el vuelo de Franco, ejemplares de los cuales fueron dedicados al Rey y a los tripulantes del "Plus Ultra" y el Aéreo Club Espa-

El Ministerio distribuirá las del Rey, Ramón Franco, Ruiz

de Alda y Pablo Rada y Presidente del Aéreo Club, así como se entregará la que correspondía al teniente Durán a su padre.

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Grave cogida de un vaquero Madrid = Durante el encie-

rre de los toros para la corrida en la Plaza de Carabanchel, fué cogido un vaquero de la empresa y corneado horriblemente por el bicho, recibiendo heridas de carácter gravisimas. Por la tarde falleció el infeliz vaquero,

RAMON LEVANTA SU TEMPLO

ba de esta magnífica obra que tiempo. en levantar a su Santo Patrón. de los campos se quedaron admi-

reunir las grandes cantidades de man a los del centro, bien remanmaterial como son el hierro, el gados y sudorosos batiendo mezcemento, la arena, madera y pie- cla o sacando lodo de los grandra viva, ahora está el trabajo en des huecos. todo su apogeo. Surcado ya el suelo para sus profundos cimien- a Mgs. Solis, al P. Hidalgo, al tos se principió el Lunes pasado a chorrear el concreto. Para este trabajo se tenían listos 25 peolos tres veces al día, comenzando a las cuatro de la mañana y terminando a las once de la noche. Rodolfo Gambon, don Macario

jaban cerca de 200 peones. Los del centro de la ciudad dieron el ejemplo trabajando, los unos batiendo la mezcla, otros acarreando material, otros limpiando el lodo y sacando el agua que a causa del mal tiempo ya hatiempo de alimentar la batidora eléctrica y acarrear a los cimientos el material. El gremio de carpinteros se afreció para todo lo concerniente a su ramo, lo mismo los mecánicos, albañiles, electricistas para el alumbrado nocturno, y hasta de las casas llevaban las cosas necesarias para trabajar, como baldes para a sus maestros. acarrear concreto, palas para batir la mezcla y pisones para asegurarla. En medio de su aparente desorden como las hormigas trabajando que unas vienen y otras van así la juventud ramonense con los mayores y los niños todos se disputaron el honor de trabajar en el oficio más grosero como el más valiente peón.

Este trabajo de la chorrea del concreto se había calculado en veinte días, pero es tanto el entusiasmo que existe por ver ter-

Hace tiempo que no se habla- mente se haga en la mitad del cial de Amigos y el Centro Obre-

Después de muchos meses de radas al ver a los levas como lla-

Ahí al frente de todos vimos ro, al Lic. doh José J. Montes de Oca, Lic. don Augusto Jenkins, nes en cada tiempo renovándo- Lic. don Luis Vargas, don Tulio Gamboa, don Fausto Montes de Oca, don Ernesto Alfaro, don Pero el entusiasmo ha sido tan Valverde, don Lalo Vega, don grande que el primer día traba- Mardoquio Mora, don Félix Castro, don Benjamín Salas, don cada ramonense y Dios hará de Alfredo Salazar, don Rubén San Ramón un pueblo grande y Guerrero, don Ernesto Caballe- católico. ro, don Víctor Cambronero, don Manuel Murillo, don Guillermo Hidalgo, don Enrique Núñez, don Romano Orlich, don Lorenbía llenado las profundas zan- zo Carvajal, don Berlamino Sojas. Otros muchos apenas daban to y basta decir que el Club So-

ro como la Escuela Superior de los ramonenses se han empeñado Y la verdad es que las gentes Varones, todos igualmente con los demás peones acostumbrados al trabajo compartieron la tarea del primer día encomendada al

> Los 19 distritos que componen la Parroquia de San Ramón están empeñados en seguir el ejemplo que han dado los del Dr. Coto, al Lic. don Juan Alfa- centro. Las señoras y señoritas de la Ciudad han tenido la generosidad de obsequiar café, refrescos y melcochas a todas las diferentes cuadrillas de voluntarios que llegan diariamente. Lo que son los protestantes no entrarán ahora aquí ni por remedio. Dios está en el corazón de

> > FLORIAN

Bolsitas para niños; todo número; todo color.

TIENDA BENAVIDES Heredia

Fiestas escolares en San Rafael de Oreamuno

la noche se celebró en la escuela José Angel Coto. una bonita fiesta que los adultos de las clases necturnas dedicaban

Esta fiesta fue amenizada por la orquesta Mata de Cartago, los jóvenes y festejados hicieron derroche de alegria, todos los invitados fueron finamente atendidos, también fueron obsequiados con exquisitos helados y sabrosos al Sr. Dtor. y demás personal doqueques.

La fiesta se dió por terminada a

las 10 p. m.

La otra fiesta de clausura del presente ano lectivo estuvo también muy bonita y bastante concurrida, el número más sobresaliente de esta fiesta fue la comedia, cantos y bailes, que los niños representaron; todos los números fueron aplaudidos, por le que merece un

El sábado pasado a las ocho de aplauso el maestro de canto don

Lo mismo el informe dado por el joven director don José Saturnino Rojas, quien con claridad se manifestó grato cou la Junta y Patronato por la buena marcha eu los asuntos que conciernen a la ense-

Yo de mi parte como Secretario de la Junta me permito felicitar cente por su brillante labor, la que a mi parecer, ha sido bastante benéfica.

Ernesto Ramírez G. Nov. 22 de 1927.

Cámara Fotográfica

Roll Tengor nueva y sin usar se vende una Puede verse en la BOTICA

VARGAS.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Paladines argentinos de la causa mexicana

Especial para "Correo Nacional"

En el otro extremo del continente, en la gran República del Plata,
nuestros hermanos los católicos
argentinos, han estado informados
de la persecución neroniana de que
están siendo víctimas desde hace
más de un año los católicos mexicanos, lo cual se debe a la excelente
información del gran rotativo bonaerense «El Pueblo», que ha dedicado páginas enteras a narrar las
confiscaciones, destierros, fusilamientos y tormentos de que han
sido víctimas muchos católicos
mexicanos, por el único delito de
defender su fe.

Y el Sr. don Miguel Angel León ha publicado un folleto intitulado: «Que lo sepa todo el mundo!— La sangrienta persecución contra la Iglesia Católica en México. - Cosas de que no quieren informarse ni informarnos-quien sabe por qué -los órganos de información.... ni aun los que se llaman colosos del periodismo!», en el que ha recopilado la mayor parte de la continua y copiosa información de «Il Pueblo» de Buenos Aires, an diendo algunas páginas de otro de ensor de la causa de México, el se or don Jorge Gram, que ha publicado un folleto sobre el mi-mo asunto.

«Las lágrimas, dice el Sr. León, que esas páginas (las del folleto de Gram) me arrancaron, han sido las que me encendieron la pluma para defender con él a las víctimas de la feroz insania, y para contribuir a desenmascarar a sus verdugos y a dilatar el clamor contra tanta iniquidad».

Pero el señor León no se ha limitado a transcribir lo publicado en «El Pueblo» y por el Sr. Gram, sino que ha examinado esos datos, los ha aquilatado y verificado plenamente.

«Sobre los casos particulares, dice, tenemos testimonios que, no procediendo de la misma fuente, son concordes y constantes; y no hay que ignorar que la única razón de esa constancia y concordancia de los testimonios, es la verdad de los hechos».

El folleto del señor León consta de 128 páginas, y está dividido en cuatro secciones y un apéndice. La primera se int tula «Antecedentes» y se compone de los siguientes capítulos: 1.—¿Qué pasa en México? 2.—El boycot de los católicos; 3.— La insurrección; 4.—La Iglesia Católica en México; 5.—La Virgen de Guadalupe; 6. ¡Jesucristo Rey!

La segunda sección, intitulada «La barbarie roja», se compone de los siguientes capítulos: 1.—Dos carnavales; 2.—El celo por la ley; 3.—¡Increible!; 5.—El Clero mexicano;—6.—Una valentía, unas fieras y un villano; 7.—¡Miserables!; 8.—Un alto cómplice.

Los capítulos de la tercera parte, que lleva por titulo «Sangre de mártires», tiene los siguientes capítulos: 1.—;Fusílelos!; 2.=!Ahorcados!—3.—Sangre sacerdotal; 4.=

En el otro extremo del continente, en la gran República del Plata, 6.—Torturados y fusilados; 7.—Un nuestros hermanos los católicos niño entre las hienas; 8.—¡Atroz! argentinos, han estado informados 9.—El periodista martir; 10.—¡Qué de la persecución neroniana de que mujeres!

La cuarta parte que tiene el título de "Voces de clamor", consta sólo de tres capítulos, que son los siguientes: 1.—La indignación; 2.—La lección; 3.—¡No provoquéis el incendio!

Los dos capítulos del Apéndice llevan por titulo:=La C. R. O. M. y sus actividades.-Plutarco Elías Calles,

Los títulos de los capítulos hablan por sí mismos. Sólo haremos notar que en el iutitulado: "Un niño cómplice" se reproduce la declaración del Ilmo. Sr. Arzobispo de Bultimore y Primado de los Estados Unidos, en la que acusa al gobierno americano de ser el favorecedor de la revolución de Carranza y el que sostiene a Obregón y a Calles.

Y el señor León explica que la causa de ese apoyo incondicional dado a Calles por el gobierno de los Estados Unidos es el propósito preconcebido de absorver a México.

En el capítulo que lleva por título: "¡Qué mujeres!", se hacen elogios de la heroicidad de la mujer mexicana frente a los sicarios y se relatan los martirios a que se ha sujetado a varias damas mexicanas, antes de darles muerte.

Hemos querido escribir las anteriores líneas para dar las gracias al señor León, en nombre de todos nuestros hermanos mexicanos perseguidos, por el gran bien que ha hecho a nuestra causa, y para dar a conocer en la América española el nombre de nuestro generoso bienhechor. Además de nuestras oraciones, esa es la única manera como podemes pagar los mexicanos desterrados y los que sufren en nuestra patria, los beneficios que se hacen a nuestra causa.

Hacemos también extensiva nuestra gratitud al señor Director de «El Pueblo» de Buenos Aires, Sr. don José A. Sanguinetti; al redactor en Jefe, Sr. D. Enrique P. Oses, y a toda la redacción de dicho rotativo.

Defensores desinteresados de la causa mexicana: ¡Que Dios os lo premie!

J. A. REYES

San Antonio Texas, noviembre de 1927.

Géneros negros para señora, finos. Especialidad en este artículo.

TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Botica Vargas

Acaba de recibir un extenso y variado surtido de Perfumería y artículos de tocador que pone a las órdenes de su estimable clientela a precios módicos.

Ya llegó el gran surtido de Juguetes

Visite Ud. la exposición del "Bazar del Mercado"
Y COMPARE LOS PRECIOS

TROLLEYS - VELOCIPEDOS - MUÑECAS

Carta abierta

Paraíso, noviembre 23 de 1927. Sr. don Víctor Julio Arias

Muy distinguido señor:

En nombre de mi familia y en mi propio nombre presento a Ud. mi profundo y sincero reconocimiento por su hermoso artículo publicado en «Patria» del 22 del corriente; artículo que respira nobleza e hidalguía, inspirado en una realidad que sólo la asquerosa envidia y la mezquina política pueden desfigurar.

De Ud atto. s. y capellán,

Claudio Bolaños A.,

Presbitero

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofesfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades troricales, de Gnayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada ann por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de du loso valor. En las Boticas.

Congregación Mariana de Caballeros

Por este medio se avisa a los Congregantes, que la visita anunciada a San Isidro de Heredia para el domingo próximo, se ha trasferido para más adelante. El Sr. Cura Presbo. Acuña ha manifestado la conveniencia del aplazamiento, debido al mal es tado del camino.

Noviembre 24 de 1927. El Secretario

SANSON SAN RAFAEL

los mejores vinos reconstituyentes

Vino de Pasas Moscatel de Létjes con el zumo de las pasas, el más agradable postre para las grandes festividades

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

ACLARACION

Con el objeto de evitar que en lo sucesivo se atribuyan responsabilidades a quienes no tienen ingerencia en nuestras labores periodísticas, hacemos constar:

10-Que el diario católico «Correo Nacional» no es órgano de la Curia Eclesiástica, como algunos colegas de la prensa han dado a entender. El órgano oficial de la Arquidiócesis es la revista «El Mensajero del Clero» que se publica cada mes.

29-Que ninguno de los artículos que han visto la luz en nuestro diario censurando actos del gobierno mexicano o del que nos rige, ha sido inspirado-o sugerido por ninguno de los dignatarios de la Curia.

30-Que nuestro diario es independiente en absoluto, con redacción y administración propias y no recibe tampoco subvención alguna de la Autoridad Eclesiástica.

40-Que la Dirección del periódico asume por completo la responsabilidad de cuanto en él se publique, de acuerdo con las leyes de imprenta, y que a ella y no a la Curia deben presentarse quienes deseen tratar asuntos relativos a las actividades de nuestro diario.

50—Que como católicos y sumisos hijos de la Iglesia, protestamos nuestra lealtad y filial adhesión a las enseñanzas de la Cátedra de San Pedro, en cuya defensa estamos dispuestos a rendir hasta nuestro último aliento.

TRES MIL COLONES REGALADOS

Por cada colón que usted nos compre, le daremos un tiquete para participar en la Rifa de Navidad Doce Valiosos Premios

Doce Valiosos Premios ALMACEN ROBERT

Stella Hutt Chaverri

Hoy partirá para Guatemala la estimable señorita Stella Hütt Chaverri con el noble fin de consagrarse al servicio de Dios en una comunidad de Hermanas de la Caridad.

Ante su resolución tan heroica y generosa y nuestra cordial despedida se antepone el que repitamos a menudo estas paladras: ¡Dios lo a hecho todo!

Porque, ¿qué poder humano hay que pueda impulsar la juventud y la belleza de una criatura hacia la escabrosa senda del sacrificio, hacia la total entrega de su voluntad? Ninguno más que el poder de Dios con ese llamamiento uncioso y sublime conque se aoerca a cautivar ciertas almas que han de ser sus colaboradoras, sus íntimas amigas y sus castas esposas ataviadas por lo tanto con el purpúreo manto del escarnio y la corona de espinas que en estos casos les brinda la humanidad inconciente.

¡Dios lo ha hecho todo!

Y ante su voluntad santísima

debe doblegarse nuestro afecto sincero por ellas... las amigas nuestras que se alejan en brazos del amor de Dios a sacrificarse por el bien de la humanidad.

Rosa Quirós P.

RAFAEL MEZA

Çirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

LARIEUSE

Tintura francesa de GODOFROY para teñir el pelo.

Un líquido y un polvo que mezclados hacen una sola solución dejando el pelo suave y sedoso.

NO MANCHA EL CRANEO

De venta en la Botica Vargas

Cuando necesite suela blanca, sue la aceitada para talabarteria, vaque tones, suela de cubiertas y para cal zados venga a la Teneria San Felipe. Heredia.

Manuel Araya - Administrador.

United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, via Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristópal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sabado en la tarde

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristobal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmotin, via Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; za pará de Limón

para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores «Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

Octubre 17 1927.

M. M. MARSH Administrador

ATENCION

La Rifa de la finca valorada en @ 30,000, el Buick y la Ortofónica para beneficiar el Asilo de la Vejez

tendrá efecto el 19 DE ENERO DE 1928 en combinación con los tres primeros premios de la Loteria. QUEDAN POCOS NÚMEROS; compre el suyo, no desprecie esta oportunidad. Dele paso a su suerte.

Agentes: Mendiola, Femina, La Marina, otros establecimientos comerciales y señoras y señoritas. En Limón, A. R. Méndez; en Cartago: Asilo de la Vejez; y en demás provincias y pueblos, los Directores de Escuela y Telegra-

Lic. Manuel J. Grillo, hijo

Profesor de Inglés Ex-alumno del

CHENET INSTITUTE Y LOYOLA UNIVERSITY

Avisa que las clases del Corso de Verano comenzarán el 1º de Diciembre

Suscribase al CORREO NACIONAL

Santoral

Sábado 26. - Santos Pedro, Alejandro, Conrado, obispo y Fausto, mártir.

LOS DESPOSORIOS DE LA SANTISIMA VIRGEN MARIA

Presentada María en el Templo de Jernsalén, según se dijo el día 21, deseaba pasar en el lugar santo el resto de sus días: mas como el Altísimo la tenía destinada para madre suya, determinó que tomase el estado del matrimonio. A la edad competente, los sacerdotes del templo, testigos del mérito sin igual de la Virgen de Nazareth, trataron de darla un esposo digno de ella, como le hallaron en el glorioso patriarca San José. Algunos Santos Padres de la Iglesia opinan que María comunicó a José anticipadamente el voto de perpetua virginidad que tenía hecho, y que, a su imitación, hizo lo mismo el santo patriarca. Otros, entre ellos San Agustín, creen que la Virgen se desposó del modo común y ordinario entre los hebreos, poniéndose en manos de la divina Providencia, que no había de permitir la violación de un voto inspirado por el mismo Dios. Mas, sea como fuere, todos los Santos Padres concuerdan en que sué muy conveniente que se casara la que había de de ser madre de Dios.

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolo res Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Linimentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

A'nora mismo, compre un fras co de BALSAMO DE WIN-TON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Orien.

PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales Atención esmerada a nuestros clientes Ventas en condiciones ventajosas Háganos una visita y quedará complacido

Solera V

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Utiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTEL & CO)

CATRAMINA BERTELLI

Famosas pildoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICAVARGAS

Anúnciese en este diario

Polletin Nº 47

El Castellano de Bosworth Por EMMANUEL THOMPSON

SEGUNDA PARTE

voladores que hacían desesperados esfuerzos por librarse de sus perseguidores dando largos saltos sobre la líquida superficie del agua. De cuando en vez salía una barca de pes cadores de la ensenada y se deslizaba suavemente sobre el

En la mañana se le llevó al preso un café bastante aceptable y más tarde le fué servido el almuerzo. A las dos de la tarde volvió a venir el Plutón de aquel recinto, pero esta vez acompañado de dos satélites.

-Disponeos a seguirnos indicó el carcelero a Balfour.-

El juicio va a empezar.

La noticia de que el proceso contra Balfour tendría conclusión aquel día atrajo numeroso concurso de gentes que acudieron solicitas a presenciar la vista que prometía ser célebre en los anales de la historia colonial.

La gente se dividió en dos facciones: una que acuerpaba al joven, aun sin conocer antecedentes de su vida, y otra que en las mismas circunstancias, condenaba abiertamente la actitud asumida por Balfour. Al primero pertenecian aquellas personas descontentas con la dominación castellana y que no aguardaban más que una ocasión oportuna para levantarse en masa contra la vieja España y al segundo aquéllos que aun no siendo españoles ya por las razones de su profesión, ya por los intereses creados no podían aprobar francamente un proceder que prebablemente en el interior de su corazón aplaudían.

Cuando Balfour se presentó en la sala, una gran corriente de simpatía se conquistó su porte gallardo y noble, principalmente entre la gente femenina, como diria Oldbuck (1) el irrinconciliable enemigo del bello sexo. La estancia,

(1) Personaje principal del Anticuario de Walter Scott. Nota del Correo Nacional.

rebosante de hombres y mujeres de todas las clases sociales, se convirtió en un enjambre de abejas, mas, el Presidente manera no muy prudente, cuando la campanilla que resohonra y prez de los togados y fénix de la jurisprudencia, impuso silencio con un golpe horripilante de campanilla. - ¿De qué se trata?-preguntó un hombrecillo peque-

nito tirando de la leva a su elevado vecino español. El etro se volvió y viendo al hombrecillo:

-¡Diablo con la gente liliputense!-exclamó-¡Por qué

no fué usted más alto! Mal tamaño escogió. -Si en mi mano hubiera estado....

-Bueno; -respondió el otro más calmado=me incomodé porque usted me distrajo en el preciso momento que entraba el acusado altivamente, altivez que no le durará mucho tiempo.... -De manera=repuso el enano-que el reo será colga-

do en la plaza central.

se balanceará su cuerpo en el espacio.

-Este joven escasamente contarà veinticinco años-dijo-uno de los presentes dirigiéndose al hombre de elevada la causa de un generoso y valiente hombre estaba perdida.

irónicamente el español.

Naturalmente que la manera conque expresó su pensamiento el mordaz español produjo inevitablemente un albo-

en la parte tracera del español un puntapié con tanta fuer- gar del reo que era el que correspondía usar. za que le arrancó un grito de dolor.

queños!-y gracias a su pequeña estatura se escurrió entre la muchedumbre metiéndose por entre las piernas de los espectadores.

El español al recibir aquella afrenta bramé de coraje y quiso atrapar al hombrecillo, pero se encontró ante una muralla humana que le impedia intencionadamente el paso: se contentó, pues, con ahogar en su interior su despecho.

-No es un traidor,-dijo uno de los presentes con amenazador tono al imprudente español - sinó una víctima más de vuestro odio y crueldad. (1)

(1) Téngase presente que habla un anti-colonialista.

El español encendió de ira, e iba a responder de una nó nuevamente, dió a entender que comenzaba el proceso.

El fiscal se puso de pie; se arregló la corbata blanca que nerviosamente le caia sobre la toga y de un modo irrespetuoso, con un tono seco y canturrón leyó la acusación, en que se concretaba el cargo de sedición contra Su Majestad, el Rey de las Españas.

Después se hicieron las preguntas respectivas al único testigo y delatador alli preserte, Carlos de Saavedra y de cuya declaración se hace gracia al lector, tanto por no importar a la substancia de esta verídica historia como por ser ya adivinada por nuestro amigo, pues amigo es del au-

cias y aventuras de un relato. Después de escuchar atentamente las declaraciones de -¡No cabe duda!-contestó el hombre alto.- Mañana Saavedra, los jurados se retiraron un momento para deliverar: al volver a sus sitiales se colegía por el aspecto de sus rostros que el dictamen desfavorable prevalecería ya que

tor, que con tanta bondad le acompaña en todas las peripe-

Esta suposición no fué desmentida al leerse la senten--Sin embargo, su poca edad ya es un traidor-dijo cia: por ella era condenado a ser ahorcado en la plaza de la ciudad al súbdito inglés, Francis Balfour, por el delito de

sedición y promotor de revoluciones. -¿Tiene algo que objetar el acusado? - preguntó el preroto. Confusión que aprovechó el hombrecillo para propinar sidente que empleaba el vocablo acusado cortesmente en lu-

Todas las miradas se clavaron en aquella futura vícti--¡Toma!-exclamó-¡para esto sirven los hombres pe- ma de doña Horca, con un aire de curiosidad, de compasión y de simpatía, por el apuesto joven, aun de aquellos que no comulgaban con sus ideas.

> -Os doy las gracias; no tengo nada que objetar a la sentencia. Estoy conforme con ella y aun más: no me es enojoso morir porque sé que mi sangre, semejante a la de los mártires del cristianismo que murieron por una verdad purísima, semejante mi sangre a esta, aunque sí más indigna, será semillero de nuevos patriotas que también darían, si preciso fuera, su sangre por mantener encendido el entusiasmo sacrosanto de la independencia. Solamente me desagrada la muerte porque comprendo que hará sangrar a muchos corazones amigos, entre ellos -su voz se hizo más dificultuosa

NOTAS SOCIALES

Boda Castro. Muñoz

A las 20 horas de esta noche, en el templo de la Merced se verificará la boda del joven Jorge Castro Herrera con la señorita Noemi Muñoz C. El presbítero don Rosendo de J. Valenciano impartirá la bendición, actuando como padrinos las siguientes:

Don Juan Antonio Castro y la señorita Lidia Castro Herrera; Lic. don Cleto González Víquez y doña Claudia Sáenz de Herrera; doctor don Elías Rojas y señorita Carmen Montero; don Ponpilio Ruiz y doña Claudia de Ruiz; don Luis Azuola y doña Rita de Azuola; don Octavio Muñoz y señorita María Castro Herrera, don Fernando Carrillo y doña Celia de Carrillo; don Roberto Madrigal y doña Flora de Madrigal; don Aníbal Chacón y doña Otilia de Muñoz; Ingeniero don Manuel Antonio Víquez y doña Luisa A de Víquez; don Juan Antonio Castro Herrera y doña Anais de Chacón; don Ramón Muñoz y doña Teófila de Muñoz, don Carlos Castro Herrera y doña Hilda de Castro; don Miguel Angel Castro y sefiorita Colombina Carrillo; don Walter Beer y doña Mercedes de Beer; don Gonzálo Odio y señori 1 Amelia Sáenz; don Abelardo A uilar y señorita Irma Muñoz.

Después de efectuada la ceremonia religiosa tendrá lugar una recepción en casa de la novia.

El Correo Nacional hace votos fervientes por la felicidad del nuevo hogar.

> Fallecimiento de la madre de una religiosa

Por cable recibido ayer fuimos informados de haber fallecido en Europa la señora madre de Sor María Benoni. hermana de Sion radicada entre nosotros desde hace algunos años.

El Correo Nacional expresa su más sentido pesar a la estimable religiosa.

Comida

Un grupo de amigos del joven Felipe Van der Laat le obsequió anoche una comida en la Pensión Italiana con motivo de su próxima boda.

Asistieron a esa comida los siguientes jóvenes:

Don Felipe Van der Laat, don Pierre Docuron. don Ramón Loría, don Ramón Ramírez Borges, don Francisco Gurdián, don Jorge Segreda, don Francisco Castro Argüello y don Roberto Coronado.

El joven Docuron ofreció la comida, habiéndose brindado repetidas veces por la salud del festejado.

Boda Van-Der Laat Segreda

A las 20 horas de hoy, en la residencia del Dr. Francisco Segreda tendrá lugar la boda del joven don Felipe Van der Laat

con la señorita Marta Segreda, elementos distinguidos de nuestra sociedad.

Apadrinarán esa boda las siguientes personas:

Don Luis Demetrio Tinoco y doña Pola Van der Laat de Peña; don Ricardo Peña Cañas y doña Lía Segreda de Quirós; don Juan María Solera y doña Alicia Castro de Porras; don Marcos Van der Laat y doña María Teresa Segreda de Facio; don Alejandro Aguilar y doña Susana Van der Laat de Peña; don Porfirio Castro y doña Mercedes Coronado de Van der Laat; Dr. Elías Rojas y doña Lala Flores de Solera; Dr. Roberto Chacón y señorita Lilly Segreda; don Enrique Capella y señorita Ester Saenz, por si y en representación de dona Julia Mangel v. de Woodbridge; don Jorge Segreda por si y en representación de don Arturo Segreda; y doña Luz Castro Arms, por si y en representación de Margarita Martínez, don Ramón Loría M. y señorita María de los Angeles Tinoco; don Oscar Fischel y señorita Clemencia Jinesta; don Pierre Douron y seño rita María Segreda V.; don Gon zalo Peña por si y en representación de don Fernando Peña y señorita Virginia Villalobos.

El Correo Nacional desea para el nuevo hogar toda suerte de felicidades.

Oreamuno

El próximo domingo se celebrará una rifa a beneficio de la fiesta de las hijas de María cuya fiesta debe celebrarse con tòda solemnidad el 8 de Diciembre.

Los trabajos de pavimento de la Iglesia lo mismo que de la baranda están terminados esto le hadado al templo un aspecto más hermoso. Ojalá para el año que viene la veamos decorada.

Esto depende del desprendimiento de los rafaeleños, sobre todo de los pudientes, que contribuyan conforme a sus haberes.

Cronista

Depilatorio Mando

Para extripar el vello, Tienea la venta BOTICA VARGAS NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

Información Mundial

Colegio de trabajadores

La federación alemana del trabajo ha acordado invertir 3,000, 000 de marcos, que le donó el gobierno alemán como indemnización por las durezas que sufrieron sus afiliados durante la ocupación francesa del Ruhr en 1923, en el establecimiento del colegio de los gremios del traba-

Comercio de Finlandia

Desde Helsingfors anuncian que Finlandia ha firmado tratados de comercio con Suecia, Rusia, Japón y Turpuía. Los principales productos de exportació finlandesa son pulpa de madera y mantequilla.

Muelle flotante

En Lubeck, Alemania, se ha inaugurado un muelle flotante para hidroplanos con capacidad de 100 tons, de resistencia.

Judios y ukranianos

Entre los que pueblan a Polonia se cuentan 3, 000, 000 de judíos y 4, 500, 000 ukranianos.

Actriz inglesa

Miss Betty Nuthall, la joven ídolo de los jugadores ingleses de raqueta, está trabajando de hecho un prolijo estudio de las actriz cinematográfica.

El metro

El metro tiene 36 pulgadas y 37 centésimas y es casi la millonésima parte de la distancia que media entre la línea ecuatorial y el polo.

Comercio Ruso-japonés

El magnate Kuhara, jese de la delegación japonesa que ha visitará también Inglaterra.

condiciones económicas de Rusia y Alemania, ha recomendado personalmente al emperador, la aprobación de un nuevo amplísimo tratado de comercio del Japón con dichas naciones. A esta actitud se le ha llamado por los periódicos de Tokio, de ser el primer paso hacia una nueva triple alianza. El comité de Kuhara

Aproveche esta oportunidad

Gran oportunidad para los jóvenes y señoritas, que deseen estudiar le comercio. Estudie en su propio hogar, durante sus momentos desocupados. Hagase un experto contable, una taquigrafa competente, o un hábil agente viajero vendedor en poco tiempo. Nuestro curso de «Arte de Vendedor» le pondrá en condiciones, de hacerse un agente viajero vendedor, con oportunidad de viajar por todos los países de Centro y Sud América v los Estados Unidos Todos nuestros cursos son enseñados en español y son fáciles de aprender y completamente prácticos. Garantizamos que Ud. aprenderé cualquiera de nuestros cursos prácticamente, o ledevolveremos su dinero Prepárese para que pueda desempeñar una buena posición, en donde quiera que Ud. vaya. Decidase hoy mismo y hágase de su profesión, que le valdrá de mucho en lo futuro. Aproveche su tiempo, mientras los demás hacen castillos en el aire. Escribanos hoy mismo, pidiéndonos más información.

Rodríguez Comercial School

15 W. 112 th, St., New York City

Muy Sres. mios:

Tengan la bondad de enviarme su curso de..... y adjunto sírvanse encontrar \$3.00 oro americano, como primer pago del primer mes.

Sírvanse marcar el curso, o los cursos, en que está Ud. Interesado. Taquigrafia Greg. Teneduría y Contabilidad. Aritmética Comercial. Práctica de Oficina, Arte de Vender.

Inglés Comercial, Español Comercial. Español Gramatical. Inglés. Ley Comercial.

Ciudad Prov. o Estado República de.....

AGENTES ACTIVOS

NECFSITAMOS AGENTES ACTIVOS E INTELIGENTES, EN TODAS LAS CIUDADES DE LA REPUBICA, ESCRIBANOS HOY MISMO.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS

CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CERVEZA